

障害者も当たり前の生活を



熱い思いを語る佐藤園長

の、施策の中
心は相変わらず
「入所機能
を持つ施設」
でした。
このように
貧しい施策の
中で、施設目
の、「痛み」
した。

私たちも平成3年から
「ふれあいの家事業」とし
て取り組み「自宅での生活の
連続線上の普通の生活の
中で提供し、気軽にサービス
スが受けられ、障害者本人が
が主体性がもてるものであ
ること」を原則としてま
した。

7月の学習会は6日（土）午後1時半より、大阪市立社会福祉センター1会議室で行われました。「レスパイトサービス」とのテーマで講演された大和川園園長・佐藤宣三郎氏は、役所を辞めて福祉の世界に飛びこまれたそうで、いかにも実践家かつファイトマンという印象を受けました。障害者が人間として当たり前の生活ができるようとの熱い思いが、話の中にふつふつと感じられました。彼らの権利の回復を願って、周りの人たちの意識を変えていきたいとおっしゃる佐藤氏に、頭の下がる思いがします。

や要求」を毎題は反応し、「障害者の人権の回復と確立」という観点から、生活の「在り様」が研究されてきました。その中で「地域支援」を支える「在宅生活支援」のあり方の一つとして

レスバイトサービス



佐藤宣三郎氏

人にやさしい 住いと v

新研究
ボランティアロード
なにわから

9月21日(土) 22日(日)
大阪城ホール
大阪城公園本陣の広場
OEPほか

住居改造には効率主義に偏重し、人にもやさしい住まいづくりを永く喪失してしまったことがあります。
そこできましたなボランティアグループが活躍して
ワーク研究会

ナショナルタワー

- ④災害救援V
- ⑤施設V
- ⑪病院V
- ⑦当事者支援V
- ⑨リサイクルV
- ⑬入門V
- ⑭住民参加型ヘルプ活動
- ⑯住宅改造V
- ⑰サロン活動
- ⑲指定都市VC
- ⑳手話V
- ㉑情報V②
- ㉓Vコーディネート

は特弱
や要求」を毎題に反対し、
「障害者の人権の回復と確
立」という観点から、生活
の「在り方」が研究され
きました。その中で「地域
・在宅生活支援」を支える
援助のあり方の一つとして

ノティアのおばさんたの言ふてくられるのは食事だと言ふておるいそです。時間の流れで、ボランティアと会えないことが多いのですが、会うと「おはちやん、ありがとうございます」と感謝の言葉を忘れません。また、近所にふれあいの家の鍵を預かってくれるところも、今までの経験で、ボランティアが必要があります。これを「地域生活支援センター」へ、ぐる「ボーネー」へ、ぐる「ボーネー」と結びつけていきたいと思っています。思っています。きわめて冷淡で、不信感をもって傍観してきた行政へ、もやつて支援の必要性を感じてきたようです。ふれあいの家が保護者会の自主

運営であることは、事業の限界が、事業でレスパイントサ
施する施設に、けられるようにな
いくつもりです。

この財政面で
柔の限界にな
る。なんらかの形
サービスを実
補助金が受
に働きかけて

の三種類が存在する。なかでも、ボランティアなのは、ボランティアで、なまなましくなってしまう。なぜなら、ボランティアは、ボランティアの運営に依存しているからである。そのため、ボランティアは、ボランティアを介助するしない、あるいは介助の内容についての権限は、障害者よりもボランティアの側に留保されることが多いためにできたのがアコ

関)が仲介をして確実にすることもある。これをアテンダントシステムといふ。これが国でも急速に進展しているが、介助用をどのようにするかといふ問題がある。一部の自治体では介助費用を支給しているところもある。

これにより、本人にも自分の生活を楽しむ動きが見えてきいきしてきましたし、本が満足すると、親にとってもプラスになり、親の意識も変わってきました。「将来も地域で自立生活」との希望も見えてきたようです。

今年になって、大阪市社会福祉協議会のボランティアセンターと城東区・鶴見区のボランティアビューローとの連携が実現、ボランティアによる支援をお願いするようになりました。

今までとは合意、ボラ

コトバ
ンダントである。
介助労働に対する
価値として資金を支払
ことにより、障害者
側に上記の権限を移
すというのである。
ただし、障害者個
人でアテンダントを確
定することが困難な場
合があるので、自立生
活センター（障害者が
体となって、運営し
サービスを供給する

モノづくり通信

福祉機器住宅研究会
発行責任者
代表・杉浦史郎
765・4041

制作協力
朝日新聞大阪本社
読者室
電話06(201)8033



これにより、本人にも自

中北清

トトロ・シナモン

卷之三

